

Régionale Mersch

Près de la gare de Mersch, un nouveau parking a été construit en 2022, qui ne sera probablement pas terminé avant l'été 2023, ainsi qu'une nouvelle gare routière avec un toit sur les quais de bus. Lorsque nous avons demandé pourquoi les CFL n'avaient pas prévu de **panneaux solaires** pour la couverture des quais de bus, nous avons reçu une explication amicale du directeur général des CFL, Monsieur Marc Wengler. Il a indiqué que les CFL avaient déjà installé des panneaux solaires sur le toit du parking adjacent, ce qui est évidemment très judicieux. En revanche, la structure en Y de la toiture ne se prête pas bien aux panneaux solaires. Ils se salissent trop en raison de la forte charge de poussière due au trafic. Du point de vue des utilisateurs, on ne peut que confirmer qu'un toit en forme de ^ aurait mieux protégé du vent et de la pluie. Mais alors, pourquoi cette forme Y a-t-elle été choisie ? L'utilisation des toits pour la production d'électricité sera de plus en plus importante à l'avenir. Le 17 juillet 2022, nous avons fêté la 25e édition de **"Alles op de Vëlo"**. A l'occasion de cet anniversaire, notre régionale a distribué des muffins sponsorisés par des membres aux cyclistes. Malgré les plus de 5.000 participants recensés, l'après-midi s'est déroulée de manière plutôt lente par rapport à la matinée. Peu de cyclistes se sont arrêtés à notre stand l'après-midi. Et malheureusement, même après 25 ans de **"Alles op der Velo Mamer- Miersch"**, **il n'y a toujours pas de piste cyclable continue de Mersch à Mamer à travers la vallée de la Mamer**, malgré tous nos efforts. Nous espérons qu'il ne faudra pas attendre 25 ans de plus pour que les res-



ponsables communaux comprennent qu'il faut aussi une **piste cyclable continue le long de la N7**. Dans toutes les localités du Luxembourg, les pistes cyclables doivent être aménagées au même titre que les routes pour voitures.

Lors d'une réunion avec les responsables communaux de la commune de Mersch le 4 avril 2022, à laquelle nous étions également accompagnés par Michelle Schaltz et Christophe Murroccu du Mouvement Ecologique national, d'autres sujets ont été discutés en plus de l'organisation du **"Alles op de Vëlo Mamer-Miersch"**. Par exemple, **l'aménagement et l'entretien des bords de route** dans la commune de Mersch. Des bords de route proches de l'état naturel avec des plantes à fleurs indigènes peuvent présenter une grande biodiversité, qui constituent en outre un habitat précieux pour de nombreux insectes et animaux. La commune semble toutefois préférer s'en tenir à sa pratique éprouvée. Le projet de **parrainage de parcelles d'arbres** du Mouvement Ecologique a également été présenté. Ce projet a suscité un intérêt et un soutien accrus. Sur une page du "Gemengebuet", la commune va faire de la publicité pour les **"parrainages de parcelles de bambous"**. Avec notre soutien et nos conseils, ainsi que des contrôles internes du service technique de la commune, le projet devrait être présenté à la population au printemps 2023. Un **élevage de poulets** devrait prochainement

voir le jour sur le territoire de la commune. Nous avons tenté, par le biais d'une lettre, d'inciter les futurs exploitants de la ferme à donner une orientation écologique à l'élevage de poulets. Une production de poulets bio au Luxembourg ne serait pas seulement bonne pour les animaux et l'environnement, mais aussi pour ceux qui consomment le poulet. Cette année, notre régionale a participé pour la première fois à la **"Soirée de Bienvenue"** pour les nouveaux habitants de la commune de Mersch. Nous avons profité de l'occasion pour présenter le Mouvement Ecologique et nous sommes heureux que notre petit comité se soit à nouveau légèrement agrandi en 2022.



CONTACT

Pierrette Maas
pierrette.maas@gmail.com